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代表質問・関連質問 通告一覧表 
 

（平成２８年第１回定例会） 

順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

１ 

志 誠 会 

（１８０分） 

〔代表質問〕 

香 川 昌 則 

１．人口減少・高齢化 

(1) 下関市人口ビジョン 

  ・このビジョンを踏まえた平成２８年度予算は何か

(2) 交流人口・コンベンション 

  ・ＭＩＣＥの具体的な取り組みは何か 

・世界大会等キャンプ地誘致にどのように取り組む

のか 

・レノファ山口の試合の受け入れ態勢は万全か 

(3) コンパクトシティ 

  ・具体的な取り組みは何か 

(4) 財政健全化 

・普通交付税の減額措置にどのように対応するのか

２．地方創生 

(1) 地方創生総合戦略 

  ・出会い創出の支援にどのように取り組むのか 

  ・外国人観光客誘致促進（インバウンド）にどのよ

うに取り組むのか 

  ・地域製品の拡販にどのように取り組むのか 

(2) 働く場 

  ・企業誘致の取り組みの中で、特に事業所誘致を強

化するべきではないか 

・市内企業に対しても、優遇制度をもっと周知する

べきではないか 

(3) 総合体育館の建設 

  ・今後の検討スケジュールはどうなっているのか 

３．まちづくり 

(1) 住民自治によるまちづくり 

  ・既存の地域組織との関係をどのように整理するの

か 

  ・自治会の取り組みによっては大きな差が生じるの

ではないか 
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順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

１ 

志 誠 会 

（１８０分） 

〔代表質問〕 

香 川 昌 則 

 (2) サイクルタウン下関構想 

  ・下関駅前の自転車道の整備に伴い、車の乗降者に

不便が生じているのではないか 

 (3) 交通対策 

  ・唐戸地区の土日における混雑にどのように取り組

むのか 

  ・中間駅構想への取り組みはどうなっているのか 

  ・スマートＩＣ（王司）の必要性をどのように考え

ているのか 

 (4) 幡生ヤード跡地開発 

  ・今後の開発方針をどのように考えているのか 

  ・幡生駅の改修、山の田新駅について、どのように

考えているのか 

 (5) 中心市街地活性化計画 

  ・計画の策定スケジュールをどのように考えている

のか 

 (6) 地域ネコ対策 

  ・取り組みを強化するため、餌やり条例を制定する

べきではないか 

 (7) 空家・空地対策 

  ・空家の利活用の促進と空地対策の強化を図るべき

ではないか 

４．教育 

 (1) コミュニティ・スクール 

  ・コーディネーターを積極的に活用するべきではな

いか 

 (2) 不登校・いじめ対策 

  ・不登校対策で、フリースクール等との連携、支援

をどのように考えているのか 

  ・いじめ対策で、ＣＡＰの活動を生かすべきではな

いか 

 (3) 生活習慣 

  ・携帯、ゲームへの対応をさらに強化するべきでは

ないか 
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順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

１ 

志 誠 会 

（１８０分） 

〔代表質問〕 

香 川 昌 則 

５．子育て 

 (1) 医療費助成 

  ・近隣他市との競争力は確保できたのか 

  ・３歳から就学前の所得条件を残した理由は何か 

 (2) 定期予防接種助成 

  ・ロタウイルスやおたふくなどの予防接種への助成

をどのように考えているのか 

 (3) 子ども・子育て支援新制度 

  ・私立幼稚園への運営費補助を移行措置として当面

残すべきではないか 

 (4) こどもの貧困対策 

  ・平成２８年度から新たに拡大することは何か 

６．福祉 

 (1) 母子対策 

  ・母子生活支援施設の建設をどのように考えている

のか 

 (2) 障害者差別解消法 

  ・市と民間の取り組みを強化するため、条例を制定

するべきではないか 

  ・ＴＶの「市政だより」において、手話通訳を積極

的に活用するべきではないか 

７．産業振興 

 (1) 街（商店街）の活性化 

  ・唐戸の創業支援施設を今後どのように展開してい

くのか 

  ・エキマチへの支援をどのように考えているのか 

  ・豊前田ストリートの活性化をどのように考えてい

るのか 

 (2) 市場 

  ・集荷減への対応にどのように取り組むのか 

８．観光振興 

 (1) 世界遺産の観光ルート 

  ・観光ルートの設定にどのように取り組むのか 

 (2) 観光交流ビジョン 

  ・ＤＭＯの構築にどのように取り組むのか 

  ・都市型ホテルの誘致にどのように取り組むのか 
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順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

１ 

志 誠 会 

（１８０分） 

〔代表質問〕 

香 川 昌 則 

 (3) 観光案内 

  ・観光総合案内所の必要性について、どのように考

えているのか 

  ・バリアフリー観光センターの必要性について、ど

のように考えているのか 

 (4) 関門海峡 

  ・日本遺産への取り組みをどのように考えているの

か 

 (5) 火の山公園・関門橋 

  ・夜景遺産としてどのように売り込んでいくのか 

 (6) 歴史博物館 

  ・アクセス対策としての駐車場確保は大丈夫か 

 (7) 維新１５０周年 

  ・今後３年間をどのように展開していくのか 

 (8) ふれあい健康ランド 

  ・今後の方針はどのようになっているのか 

９．港湾振興 

 (1) 港湾計画 

  ・あるかぽーと・岬之町地区の検討スケジュールは

どのようになっているのか 

 (2) 長州出島 

  ・長州出島に機能移転し、取扱量の変化はあるのか

 (3) 定期コンテナ航路、国際定期フェリー 

  ・下関・青島航路の休止による影響はどうなってい

るのか 

 (4) 外国クルーズ客船の誘致 

  ・具体的にどのように取り組むのか 

10．農林水産業振興 

 (1) ブランド化 

  ・具体的にどのように取り組むのか 

 (2) 有害鳥獣対策 

  ・平成２８年度に取り組みの強化を図ったことは何

か 
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順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

１ 

志 誠 会 

（１８０分） 

〔代表質問〕 

香 川 昌 則 

11．ふるさと納税 

(1) 個人版の充実 

  ・御礼の品揃えを拡充してはどうか 

(2) 企業版への対応 

  ・企業へのアピールをどのようにしていくのか 

12．入札制度 

(1) 総合評価方式の目的と期待される効果は何か 

13．ボートレース事業 

(1) 繰入額 

  ・ルール化するべきではないか 

(2) 充当先 

  ・予算において公表するべきではないか 

〔関連質問〕 

安 岡 克 昌 

１．地方創生について 

 (1) 今までの提出分の件数、予算、状況は 

 (2) 平成２７年度地方創生加速化交付金の申請件数、

予算、国との事前協議は 

 (3) 平成２８年からの新型交付金の概要と準備は 

 (4) 企業型ふるさと納税の対策とＰＲは 

 (5) 庁舎内の今後の協議や対策は 

２．コミュニティ・スクールについて 

 (1) 学校運営協議会の取り組み状況・課題・成果は 

 (2) コンダクターの取り組み状況・課題・成果・増員

は 

３．まちづくり協議会について 

 (1) 現在の設置状況と今後の予定は 

 (2) 予算（事務費、事業費）の配分の仕方、また、地

域力による増額は 

 (3) 終目標は。また、今後は何を求めていくか 

４．商店街の活性化について 

 (1) 地域課題解決型消費喚起モデル事業とは 

 (2) アドバイザー派遣、あるいはコーディネーター設

置は 

５．観光について 

 (1) 宿泊客増客の対策は 

 (2) インバウンド対応も含めた今後の観光戦略とＰＲ

は 
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順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

１ 
〔関連質問〕 

村 中 克 好 

１．学力向上について 

 (1) １５歳の学力向上と幼小中一貫教育など、他市が

やらないことをやらなければならないのではないか

２．子供の貧困、子供の就学支援について 

 (1) 保健室の対応について 

 (2) 子供の貧困は、６人に１人（全国）と聞いている

が、下関は現状の把握ができているのか。アンケー

ト調査や実態調査が必要ではないか 

 (3) 子供の就学支援で、下関独自の給付を考えてはど

うか 

３．下関市場について 

 (1) 下関市場の生き残る道は 

 (2) 総合的に考え、国や決定権を持つ上位の者に実情

を説明し、善処を要請する国・県への陳情をこまめ

にする必要があるのではないか 

２ 

創世下関 

（１１０分） 

〔代表質問〕 

福 田 幸 博 

１．市長の７年間の成果について 

 (1) 市長はこの７年間の成果をどう考えているか 

 (2) 本市の経済情勢をどのように考えているか 

 (3) 住民自治のまちづくりについて 

２．「魅力あふれる人・文化を育み、いきいきと交流す

るまち」について 

 (1) 朝鮮通信使ユネスコ記憶遺産登録について 

(2) 観光下関について 

３．「多彩な人が輝き、活力ある産業が振興するまち」

について 

 (1) 水産業について 

(2) 企業誘致アクションプランについて 

４．「みんながともに学び、ともに楽しむ、人を育てる

まち」について 

 (1) 教育センターについて 

 (2) 警察官ＯＢをガイダンスアドバイザーにする理由

は何か 

 (3) 土井ヶ浜遺跡・人類学ミュージアムについて 

５．「効率的で活動しやすい都市機能を備えるまち」に

ついて 

 (1) コンパクトシティの形成について 

(2) 道路整備について 
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順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

２ 

創世下関 

（１１０分） 

〔代表質問〕 

福 田 幸 博 

６．「誰もが安全で安心して暮らせるまち」について 

 (1) 消防について 

(2) 避難所について 

(3) 人と犬・猫との共生社会の実現について 

７．「人のつながりを大切にし、地域の力が活きるまち」

について 

 (1) 公共施設マネジメントについて 

(2) 一億総活躍社会について 

〔関連質問〕 

前 田 晋太郎 

１．生活困窮者自立支援法に基づいた自立支援事業と生

活保護の対応について 

 (1) わが市の生活貧困に関する状況と、生活保護受給

者に関する状況 

 (2) 不正受給の状況、不正を未然に防ぐ対応について

 (3) 受給者の社会復帰と自立支援策について 

２．認知症施策の推進について 

 (1) 施策の内容について 

 (2) 地域で取り組むという考え方について 

〔関連質問〕 

亀 田  博 

１．本市経済の現況について 

 (1) 指標から見る経済情勢 

(2) 当面の景気対策 

(3) 市税の収入見込み 

２．地方創生と一億総活躍社会について 

(1) まち・ひと・しごと創生総合戦略の改訂 

(2) 「新・三本の矢」の現況 

(3) 一億総活躍社会の実現に向けた取り組み 

３ 

公明党市議団 

（１００分） 

〔代表質問〕 

藤 村 博 美 

１．まちづくりについて 

 (1) 他部局との連携について 

 (2) 見えてきた問題点と課題について 

 (3) 今年度の取り組みについて 

２．高齢者支援の取り組みについて 

 (1) 認知症初期集中支援チームについて 

 (2) 認知症地域支援推進員の配置について 

 (3) かかりつけ医師による認知症診断の推進について

 (4) 介護ボランティアポイント制度の導入について 

(5) いきいきシルバー１００の取り組みについて 
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順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

３ 

公明党市議団 

（１００分） 

〔代表質問〕 

藤 村 博 美 

３．子育て支援について 

(1) 待機児童数の増加とその原因について 

(2) 保育士不足を解消する取り組みについて 

(3) 妊娠・出産・育児までの切れ目のない支援の取り

組みについて 

(4) ひとり親家庭支援の取り組みについて 

(5) 子どもの医療費の助成について 

４．健康について 

 (1) がん予防へ休日・夜間の検診で検診率のアップを

 (2) 高齢者肺炎球菌ワクチンの個別通知について 

５．障害者支援について 

 (1) 就労希望者と雇用の現状について 

 (2) 就労継続支援Ａ型の現状について 

 (3) 今後の取り組みについて 

６．防災・減災対策について 

 (1) 国土強靱化地域計画の策定について 

 (2) 新庁舎の非常口について 

(3) 市役所での避難訓練と職員の役割分担について 

(4) 防災士の活用について 

７．学校教育について 

 (1) スクールソーシャルワーカーの現状について 

 (2) フリースクールの対応について 

 (3) 学校検診の中に血液検査の導入を 

 (4) 学校司書の配置について 

８．若者支援について 

 (1) 若者の声を政策に反映させる取り組みについて 

(2) 若者支援協議会の設置と若者支援のためのプロジ

ェクトについて 

９．犬・猫殺処分０に向けた取り組みについて 

 (1) ガイドラインの内容とその効果について 

(2) 猫の餌やり禁止条例の制定について 

10．期日前投票について 

 (1) 大学・大型ショッピングセンター等を活用した期

日前投票について 

 (2) 期日前投票の宣誓書について 

11．ＴＰＰ対策について 

 (1) 本市としてどのように取り組んでいくのか 
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順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

４ 

市民連合 

（８０分） 

〔代表質問〕 

濵 岡 歳 生 

１．住民自治によるまちづくりについて 

 (1) 市民への啓発について 

 (2) まちづくり協議会の現状への認識とサポートにつ

いて 

 (3) まちづくり協議会への支援について 

２．人口定住対策について 

 (1) 地域おこし協力隊の活用について 

 (2) ＵＪＩターン者への支援について 

 (3) 移住者に対する住宅等の支援について 

３．公共施設マネジメントについて 

 (1) 合意形成について 

 (2) 推進体制について 

(3) 周知方法と仕組みづくりについて 

４．市民目線の広報広聴と戦略的な情報発信について 

 (1) 広報・広聴戦略プランについて 

 (2) わかりやすい情報提供とＩＴ弱者への対応につい

て 

 (3) 検索しやすいホームページへの改修について 

５．安心安全なまちづくりについて 

(1) 民間住宅の耐震について 

(2) 上水道の１月寒波への対応について 

(3) ハザードマップの効果的活用について 

６．福祉行政について 

 (1) 地域包括支援センターの現状と今後について 

(2) 認知症対策について 

７．環境行政について 

(1) 地球温暖化対策への対応について 

(2) リサイクル資源の活用について 

８．観光行政について 

(1) みもすそ川公園と火の山の一体化について 

(2) 豪華寝台列車「瑞風」の観光振興活用について 

９．教育行政について 

(1) 図書館運営について 

(2) 学校施設の機能強化について 
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順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

５ 

日本共産党 

下関市議団 

（８０分） 

〔代表質問〕 

桧 垣 徳 雄 

１．予算編成の基本方針について 

 (1) 合併後１１年間の総括について 

 (2) 「地方創生」の本質をどう認識し、予算編成にあ

たったのか 

２．「魅力あふれる人・文化を育み、いきいきと交流す

るまち」について 

 (1) 連携中枢都市圏構想…全国８位の転出超過数をど

う見るのか 

 (2) シティプロモーション…暮らしやすさ日本一を目

指すには 

３．「多彩な人が輝き、活力ある産業が振興するまち」

について 

 (1) 地域循環型経済を推進していくことを基本に据え

るべきではないか…地域内での流通をふやし、地域

内再投資力の強化を図る取り組みを 

４．「みんながともに学び、ともに楽しむ、人を育てる

まち」について 

 (1) 子ども医療費助成…中学卒業まで助成対象拡大は

評価するが、窓口負担分の３分の１公費助成で「少

子化の進行を食い止める取り組み」といえるのか 

 (2) 小・中学校の全教室に扇風機設置…夏場の室温を

把握しないまま、なぜ扇風機という方針を決めたの

か 

 (3) 子供の貧困対策…みなし寡婦控除の適用を 

 (4) 「働くのは北九州、住むのは下関」を実現するた

めの課題をどう考えているのか 

５．「美しく潤いのある自然やまちなみと人が共生する

まち」について 

 (1) 住環境の整備…入居者募集にまわせない空き市営

住宅の解消を 

６．「効率的で活動しやすい都市機能を備えるまち」に

ついて 

 (1) 立地適正化計画やコンパクトシティの形成…「住

民自治によるまちづくり」との矛盾にどう対応して

いくのか 

 (2) 下関北九州道路…大規模災害時の既存基幹ルート

の代替機能にはなりえない 
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順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

５ 

日本共産党 

下関市議団 

（８０分） 

〔代表質問〕 

桧 垣 徳 雄 

７．「誰もが安全で安心して暮らせるまち」について 

 (1) 再生可能エネルギーの利活用について…全庁的な

取り組みを推進していかないのか 

８．「人と人とが支え合う誰もが健やかで笑顔があふれ

るまち」について 

 (1) 市立市民病院…無料定額診療事業の実施を 

 (2) 国民健康保険…国保料引き下げにも使える国費投

入があるのになぜ国保料引き上げなのか 

 (3) 介護保険…要支援者を保険外に追いやる市の「新

総合事業」化への対応について 

 (4) 障害者差別解消…障害者差別解消支援組織の設置

など法施行の具体化を 

９．「人のつながりを大切にし、地域の力が活きるまち」

について 

 (1) 住民の自己決定権を重んじる「住民自治によるま

ちづくり」になっているか 

 (2) 地域住民のまちづくり計画と公共施設の統廃合・

再配置の整合をどう図っていくのか 

 


